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N I E D E R S C H R I F T  
07. ordentliche öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Hauptausschusses der 
Stadtverordnetenversammlung der Stadt Luckenwalde – Wahlperiode 2019 - 2024 

Sitzungstermin: Dienstag, 22.09.2020 

Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

Sitzungsende: 20:32 Uhr 

Sitzungsort: Stadt Luckenwalde, Markt 10, Sitzungssaal, 14943 Luckenwalde 

 

Anwesend: 
 Vorsitzende-  
Frau Elisabeth Herzog-von der Heide 

 

 Mitglieder-  
Herr Thomas Herold 

 

Herr Manuel Hurtig  
Herr Andreas Krüger  
Herr Carsten Nehues  
Herr Tom Ritter  
Herr Erik Scheidler  
Herr Harald-Albert Swik  
Herr Felix Thier  
Frau Nadine Walbrach  
 Verwaltung-  
Herr Stephan Gruschwitz 

 

Frau Anke Habelmann bis Ende TOP 2 
Herr Fateh Fallouh bis Ende TOP 2 
Herr Peter Mann  
 Schriftführerin-  
Frau Andrea Rottke 

 

 
 

Abwesend: 
 Mitglieder-  
Herr Christian Block 

 

Herr Peter Gruschka  
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Tagesordnung: 

I. ÖFFENTLICHER TEIL: 

 1.  Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
der Anwesenheit 

 

 2.  Sachstand Arbeitsmarktintegration "Vielfalt als Chance"  
 3.  Einwohnerfragestunde  
 4.  Einwendungen gegen die Niederschrift des öffentlichen Teils 

der Sitzung vom 18.08.2020 
 

 5.  Feststellung der Tagesordnung  
 6.  Sitzungstermine 2021  
 7.  Anfragen von Ausschussmitgliedern  
 8.  Informationen der Verwaltung  
 8.1.  Integrationspauschale  
 8.2.  Arbeitsplan  
 9.  Informationen der Ausschussvorsitzenden  
  

 

II. NICHT ÖFFENTLICHER TEIL: 

 10.  Einwendungen gegen die Niederschrift des nicht öffentlichen 
Teils der Sitzung vom 18.08.2020 

 

 11.  Feststellung der Tagesordnung  
 12.  Anfragen von Ausschussmitgliedern  
 13.  Informationen der Verwaltung  
 14.  Informationen der Ausschussvorsitzenden  

 
 

I. Öffentlicher Teil 

TOP  1. Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen 
Ladung und der Anwesenheit 

 

  
Frau Herzog-von der Heide eröffnet die 7. Sitzung des Hauptausschusses und begrüßt alle 
Anwesenden. Die Ladung erfolgte ordnungsgemäß. Zu Sitzungsbeginn sind zehn Mitglieder 
anwesend.  
 
TOP  2. Sachstand Arbeitsmarktintegration "Vielfalt als 

Chance" 
 

  
Herr Gruschwitz und Frau Habelmann stellen anhand einer PowerPoint-Präsentation die 
Arbeitsmarktintegration geflüchteter Menschen im Projekt „Vielfalt als Chance“ vor. Die 
Präsentation liegt der Niederschrift als Anlage 1 bei. 
 
Herr Nehues möchte wissen, warum sich im Projekt vorrangig um Frauen bemüht werde, 
obwohl der Anteil der geflüchteten Männer sehr hoch sei.  
 
Frau Habelmann erklärt, dass in den meisten Familien der Mann vom Jobcenter betreut 
werde und die Frauen diejenigen seien, die daheim auf die Kinder aufpassen und damit auf 
der Strecke bleiben.  
 
Herr Krüger möchte wissen, wo genau noch Unterstützung benötigt werde.  
 
Frau Habelmann erklärt, dass es wichtig wäre, weitere Alltagsbegleiter zu finden. Vor allem 
auch im jüngeren Alter, da die zu betreuenden Personen eher zu gleichaltrigen ein 
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Sympathieverhältnis aufbauen können. Weiter wäre es hilfreich, konkrete Zahlen vom 
Landkreis zu erhalten.  
Ganz wichtig sei auch die Versorgung mit Kitaplätzen. Die Kinder lernen viel schneller die 
deutsche Sprache und Eltern werden durch die Einrichtungen selbst integriert.  
 
Herr F. Thier regt an, in den Statistiken das dritte Geschlecht aufzunehmen.  
 
Frau Habelmann nimmt den Hinweis auf. 
 
Frau Walbrach schlägt vor, einen Bürgeraufruf für die Gewinnung von Alltagsbegleitern zu 
starten. 
 
Frau Habelmann und Herr Fallouh verlassen die Sitzung.    
  
 
TOP  3. Einwohnerfragestunde  
   
keine 
TOP  4. Einwendungen gegen die Niederschrift des 

öffentlichen Teils der Sitzung vom 18.08.2020 
 

   
keine 
TOP  5. Feststellung der Tagesordnung  
   
bestätigt 
TOP  6. Sitzungstermine 2021  
  
Es werden keine Einwände oder Änderungswünsche von den Mitgliedern vorgebracht.  
 
TOP  7. Anfragen von Ausschussmitgliedern  
 
TOP  7.1. Niederschriften der Fachausschüsse  
  
Frau Walbrach bittet darum, dass die Niederschriften der Fachausschüsse bis zur 
Ladungsfrist der Stadtverordnetenversammlung freigegeben werden. Damit soll entgegen 
gewirkt werden, dass Fragen aus den Fachausschüssen erneut in der 
Stadtverordnetenversammlung gestellt werden. Vielleicht sei es auch möglich, die in den 
Sitzungen vorgestellten Präsentationen vorab freizugeben.   
 
Frau Herzog-von der Heide kann nicht zusichern, dass dies von den Schriftführerinnen 
umzusetzen sei. Der Bitte um Freigabe der Präsentationen wird nachgekommen.    
 
  
  
 
TOP  7.2. Krankenhaus Luckenwalde  
  
Frau Walbrach möchte wissen, ob der Verwaltung Schwierigkeiten im Krankenhaus bekannt 
seien. Dort seien momentan mehrere Stellen zu besetzen. 
 
Frau Herzog-von der Heide sind keine Schwierigkeiten bekannt. 
TOP  7.3. Drogenprobleme in Luckenwalde  
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Herr F. Thier entnahm der Presse, dass auch im Nuthepark Probleme mit Drogen bekannt 
geworden seien. Er möchte wissen, inwiefern sich diese Strukturen gefestigt haben und ob 
zu erwarten sei, dass weitere Hotspots hinzukommen.  
 
Frau Herzog-von der Heide sind keine aktuellen Hinweise der Polizei bekannt.  
 
Auf die Frage von Frau Walbrach, was die Verwaltung dagegen unternehmen werde, 
antwortet Frau Herzog-von der Heide, dass diese Frage an das zuständige Jugendamt 
gestellt werde müsse. Von Seiten der Polizei bekomme die Verwaltung keine Antworten.  
 
Frau Walbrach wird das Thema an den Landkreis herantragen. 
TOP  7.4. Stellenausschreibung Sozialarbeiter an Schulen  
  
Herr Ritter möchte wissen, welche Aufgaben in der Stellenausschreibung „Sozialarbeiter an 
Grundschulen“ angedacht seien.  
 
Frau Herzog-von der Heide erklärt, dass es sich bei dieser Stelle um eine Nachbesetzung 
handle. 
 
TOP  7.5. Bankverbindungen der Stadt Luckenwalde  
  
Herr F. Thier regt an, die von der Verwaltung genutzten Bankinstitutionen zu verringern. Ihm 
sei aufgefallen, dass die Verwaltung vier Bankverbindungen bei vier Bankinstitutionen 
haben, die sicherlich jedes Mal Nutzungskosten entstehen lassen. 
 
Frau Herzog-von der Heide wird die Anregung an die Kämmerin weiterleiten.  
 
  
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
  
TOP  8. Informationen der Verwaltung  
 
TOP  8.1. Integrationspauschale  
  
Frau Herzog-von der Heide stellt anhand einer PowerPoint-Präsentation die Verwendung 
der Integrationspauschale vor. Die Präsentation liegt der Niederschrift als Anlage 2 bei. 
 
TOP  8.2. Arbeitsplan  
  
Frau Herzog-von der Heide stellt anhand einer PowerPoint-Präsentation den Arbeitsplan ab 
September 2020 vor. Die Präsentation liegt der Niederschrift als Anlage 3 bei.  
 
 
TOP  9. Informationen der Ausschussvorsitzenden  
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keine 
 
- Die Nichtöffentlichkeit wird um 20:29 Uhr hergestellt. 
 
  
  
 
 
 

 

 
 
Elisabeth Herzog-von der Heide Andrea Rottke 
Vorsitzende  Schriftführerin 
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